

Intorman los Alcaldes de los Estragos del Ciclón

oct 24/44

Se Reunieron con el Jefe del Estado, al que Expusieron las Necesidades de sus Términos.-Habrà Subsidio Agrícola.

El Presidente de la República, doctor Grau San Martín, se reunió ayer en Palacio con el Gobernador de La Habana, doctor Guas Inclán y los alcaldes de los términos municipales de esta provincia, recibiéndolo directamente el informe de esos funcionarios sobre los destrozos ocasionados por el paso del ciclón en las distintas zonas y las necesidades a cubrir en cada caso.

Más de una hora duró el cambio de impresiones, puesto que los problemas presentados no eran los mismos, ya que los habitantes de una región reclaman distintas mejoras o exponen distintas necesidades que los de otros. Así tenemos que Batabanó, desea un puerto artificial para evitar la periódica inundación y la pérdida de flota pesquera; Guanabacoa, Jaruco y la cuenca lechera de La Habana, desean que no se rebaje en estos momentos el precio de la leche porque traería la ruina de los vaqueros; los términos de la zona tabacalera quieren ayuda inmediata pa-

ra restaurar las casas de tabaco y un subsidio; Isla de Pinos quiere protección a sus frutos menores; Bauta la solución del conflicto obrero-téxtil, etc., etc.

Para llegar a lograr una solución armónica, se decidió que cada alcalde eleve un memorándum con todas sus demandas al Primer Ministro, Presidente de la Comisión de Auxilios a los Damnificados, quien se encargará de estudiar cada caso y llevarle la ayuda requerida.

Varias medidas se reclamaron conjuntamente, a primera y más urgente, se refiere al abastecimiento de clavos y puntillas, pues es este material el que más falta hace de inmediato a los campesinos, y luego madera de pino barata, lo cual será atendido por el Gobierno en seguida, según prometió el doctor Grau.

"Se distribuirán semillas, se importarán huevos y otros artículos alimenticios, y se obtendrá un sub-

sidio a la agricultura, según prometió el presidente Grau, dijeron al salir los alcaldes.

El alcalde de La Habana, doctor Raúl Menocal, manifestó que sería éste el único término que daría en lugar de pedir, puesto que se concederá un crédito de sesenta mil pesos, de los cuales diez mil se entregarán a la Comisión de Auxilios, y cincuenta mil se dedicarán a resolver los problemas y necesidades locales, especialmente arreglo de hospitales, reches, etc.

Manifestó que se esperaba que el agua faltara cada día un poco más, pues la escasez es debida a que Aguada del Cura, como lo previó, al presentar sus planes para la reconstrucción del Acueducto de Albear, ha quedado inundado bajo varios metros de agua y los motores están a doce pies por debajo de la superficie.

Guas Inclán, gobernador de La Habana, dijo al salir del despacho presidencial que se habían expuesto al doctor Grau los problemas de cada región, la tabacalera, la lechera, la de frutos menores, la azucarera, etc. Afirmó que la zafra del tabaco estaba en peligro de perderse, pues es necesario levantar las casas de tabaco que están todas en el suelo y en cuanto a los ingenios azucareros de La Habana, se hallan en muy malas condiciones a consecuencia del paso del huracán. Manifestó que, en su opinión, hacían falta unos cuantos millones de pesos para reparar todas las pérdidas.

Los alcaldes que asistieron fueron los siguientes: Dr. Hugo Hernández, Bejucal; José Villalobos, Guanabacoa; Javier Bolaños, Santa Cruz; Tirso Brito Díaz, Giiines; doctor Octavio Perdomo, San Antonio de las Vegas; Luis Gómez, Aguacate; José A. Taño, Caimito; Laureano Morales, Batabanó; Eduardo Escribano, Isla de Pinos; Guillermo Rivero, San Nicolás; Arturo Echezarreta, San José de las Lajas; Alberto Fernández, Jaruco; Francisco Batista, Marianao; doctor Juan García, Nueva Paz; Manuel Hernández, Giiira de Melena;



doctor Porfirio Pérez, Madruga; Oscar Fernández, Regla; Josefina Embade, Santa María del Rosario; Enrique Orúe, Bauta; Guillermo Carvajal, Alquizar; Víctor Martínez, Quivicán; Vicente Iglesias, La Salud; doctor Juan F. Errand, Melena del Sur; José Santos, San Antonio de los Baños; Raúl Menocal, La Habana.

Envían Auxilios

El Ministro de Educación, doctor Pérez Espinós, informó ayer al Presidente de la República del envío de material de construcción a los lugares que resultaron arrasados por el meteoro en la provincia de La Habana y Pinar del Río.

El jueves a más tardar, dijo, saldrán diez grupos de camiones conduciendo hacia los campos todos los suministros que han sido recogidos en ferreterías y almacenes de la ciudad, y además paquetes individuales donde se incluyen alcohol, luz brillante, arroz, azúcar, café, frijoles, galletas, salchichas, caramelos, y ropa, como overalls, colchonetas, frazadas, etc. Serán distribuidas entre las familias que están necesitadas, cuyas listas se han confeccionado por el Ejército y los alcaldes respectivos. También informó que hacia Vuolta Abajo ha enviado material de construcción y que muchos obreros y hasta alumnos de Artes y Oficios, que se han prestado a ello, están trabajando en

la reparación de los daños de la zona tabacalera.

Indigentes Trasladados

Después del traslado de los cuatrocientos indigentes y damnificados que estaban en La Purísima para el campamento de Managua, se prepara el Gobierno a recibir de los contratistas el campamento militar acabado de construir en Cangrejas, donde se habrán de alojar cinco mil personas sin recursos.

El Primer Ministro doctor Larcís, recibió ayer tarde a los alcaldes de barrios de "Isla de Pinos", "Llega y Pon", "Las Yaguas", "Pan con Timba" y otros, manifestándoles el propósito del Gobierno de acabar con esos focos infectos, mejorando sus condiciones de vida, buscándoles trabajo digno, dándole aire puro y alimentación adecuada a los niños. Pidió que facilitaran el traslado de las familias de esos lugares a los que oportunamente les señale la Comisión encargada de resolver el problema.

Un día de Haber

Los empleados del Palacio Presidencial, de la Secretaría de la Presidencia y otras dependencias donarán un día de haber para nutrir el fondo destinado a las víctimas del ciclón.

Dañado el Observatorio

El director del Observatorio Nacional, ingeniero Carlos Millás, manifestó ayer en Palacio al Presidente de la República que los servicios de su dependencia se encuentran paralizados debido a los destrozos producidos por el ciclón y a que las comunicaciones telefónicas, el fluido eléctrico, y otros medios de operación, quedaron interrumpidos por el huracán.

Contra Agiotistas

En Palacio dijo el Ministro de Comercio que ya habían comenzado a celebrarse los juicios contra los comerciantes que estaban acusados de elevar los precios de mercancías de primera necesidad que en los casos de que recayera clausura del establecimiento el Gobierno se encargará, por medio de una comisión de reabrirlos para detallar la mercancía en existencia a los precios oficiales.

Comité Santiaguero

En la mañana de ayer el Comité Pro Damnificados del Ciclón, en Santiago de Cuba, integrado por los señores Ricardo Ros Romagosa, Ricardo Miranda, y Raúl Soliari, acompañados del compañero Francisco Santiago, entregaron al Primer Ministro un cheque por cinco mil pesos, resultado de una colecta efectuada entre las clases vivas de la provincia de Oriente.

Mil Pesos

Los señores Amado Paz y Cia. enviaron ayer al Premier la suma de mil pesos para contribuir al Fondo de Damnificados.

M, oct 24/44



PERFORADA UNA PARED COMO POR UNA BOMBA



La pared de esta casa, situada en Perseverancia entre Lagunas y San Lázaro, quedó perforada por los escombros que fueron arrancados por el ciclón del edificio que, en Lagunas y Perseverancia, tiene en construcción una cuarta planta.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA